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7 月 1 日零时起，深圳铁路将实行新的列车
运行图，跨境高铁开行密度进一步加大。

运行图调整后，深圳北站开行高铁动车组列
车724列，深圳站（罗湖）开行旅客列车182列，深
圳东站开行普速旅客列车 56 列，福田站开行旅
客列车96列。

随着深港两地旅游和探亲流的进一步加剧，
往返深圳与香港的客流稳步上升。为此，铁路部
门安排深圳北站增开深圳北至香港西九龙
G5615/6 次 1 对，成都东至深圳北 G2963/G2964
次运行区段延长至香港西九龙；福田站将福田至
香港西九龙的 4 对列车由高峰期开行改为每日
开行，车次为 G5811/2 次、G5857/8 次、G5859/60
次、G5861/2 次；光明城站增加停靠往来香港西
九龙的动车组3列。

同时，铁路部门调整优化广深城际动车组列
车开行方案，开行直达和大站直达列车。自7月
1日零时起，广深城际动车组共计开行116列，其
中开行一站直达（深圳—广州东）列车4列，最快
64分钟即可从深圳罗湖抵达广州市中心；开行大

站直达列车10列，最快68分钟即可到达，中间只
经停东莞或常平站。

此外，深圳北站增开到深圳坪山、普宁的动
车组列各 1 对。部分开行列车的运行区段进行
延伸，其中，深圳北站调整情况如下：深圳北至南
宁东G2912/3次运行区段延长至百色，车次改为
G2956/7、G2958/5 次；深圳北至长沙南 G6012/7
次运行区段延长至醴陵东；深圳北至长沙南
G6021/32 次运行区段延长至韶山南，车次改为
G6182/79 、G6180/1次；广州南至长沙南G6117/
22 次运行区段延长至深圳北，车次改为 G6021/
32次；广州南至洞口G9634/3次运行区段延长至
深圳北，车次改为G6034/3次。

深圳坪山站调整情况如下：深圳北至武汉
G1002 次运行区段延长至深圳坪山，车次改为
G1125/4次；深圳北至长沙南G6030次运行区段
延长至深圳坪山，车次改为 G6143/2 次；深圳北
至长沙南G6066/5次运行区段延长至深圳坪山，
车次改为G6183/6、G6185/4次。

（据人民网）

孟加拉国申请加入
金砖国家

据孟加拉国《达卡论坛报》6月19日报道，孟加拉
国已正式申请加入金砖国家合作机制。

报道称，该申请是孟加拉国总理哈西娜6月14日
在日内瓦与南非总统拉马福萨会晤后提出的。有消
息人士透露，南非总统在与孟加拉国总理的会谈中
积极回应了这个问题。

报道还称，孟加拉国外长莫门表示，已就此向金
砖国家主席国和南非外长潘多尔发出正式意向书。
当被问及此事时，莫门证实：“是的，我们已经表达了
兴趣并申请加入这一合作机制”。

报道提到，即将于今年8月在南非举行的金砖国
家峰会可能包括关于新成员资格的讨论。据此前报
道，金砖国家峰会定于8月22日至24日在南非约翰
内斯堡举办。

6月20日，中国外交部发言人毛宁在例行记者会
上应询表示，扩员是金砖五国的政治共识，中方欢迎
更多志同道合的伙伴早日加入金砖大家庭。

（据中国新闻网、澎湃新闻）

法阻止英防长接任
北约秘书长

北约秘书长斯托尔滕贝格的任期定于今年9月结
束。在局势错综复杂、北约内部分歧不断的当下，谁来
接任北约秘书长也成了北约内部一个新的分歧点。

英国《每日电讯报》17 日援引消息人士的话报道
称，法国总统马克龙正试图阻止英国国防大臣本·华莱
士成为北约下任秘书长，原因是法方希望由一名来自
欧盟人士担任这一职位，而英国已不是欧盟成员国。

报道说，马克龙得到了欧盟成员国中大多数国家
的支持，包括德国。这引发了英国媒体对法国的不
满。《每日电讯报》18日随即刊发评论文章，称“马克龙
无权担任北约的决策者”，报道怒斥这是对英国“脱欧”
的“报复”。

本月5日，英国首相苏纳克在访美前，曾表示要就
此事寻求美方支持。但美国总统拜登在8日的新闻发
布会上表示，这还需要在北约内进行“很多讨论”。

据挪威媒体报道，拜登13日与斯托尔滕贝格会晤
时已鼓励他延长任期。在英国媒体看来，这是对华莱
士担任北约秘书长前景的一记重击。

（据央视新闻）

冲绳民众集会
抗议美军基地搬迁计划

当地时间18日，日本冲绳县部分民众在名护市的
边野古地区集会，抗议驻日美军基地搬迁至当地的计
划。当地民众表示，自2004年4月首次集会后，他们就
此事与日本中央政府抗争已有约7000天，这次集会再
次表明他们反对美军基地的决心。

驻日美军在日本拥有治外法权，不受日本司法管
辖。美军基地导致的安全事故、飞机噪音、美军犯罪等
问题长期困扰冲绳当地民众。日美政府此前商定把位
于冲绳县普天间的美军基地搬迁至名护市边野古，搬
迁需要填海造地并新建两条飞机跑道。冲绳民众对此
表示强烈反对，要求美军基地彻底迁出冲绳。

(据央视新闻客户端)

综合俄新社、《报纸报》等多家俄媒报道，俄
军辐射、化学和生物防护部队司令伊戈尔·基里
洛夫19日称，美国有专利表明，美方可使用无人
机向“敌方”士兵所处区域运送携带病毒的蚊子，

“敌方”士兵在被蚊子叮咬后会感染疟疾等疾病，
无法完成任务。

据俄新社报道，基里洛夫当天称，“美国在使
用传染媒介方面技术水平很高，关于可在空中释
放携带病毒蚊虫的无人机专利能证明这一点，我
们此前也说过”。他还称，无人机可向指定区域
运送并释放蚊虫。

“蚊子在叮咬（敌方）士兵时能传染疟疾等危
险传染病。上述专利附带解释性内容称，士兵在

感染传染病后无法完成既定战斗任务，这种使敌
方感染疾病的方法能在军事方面带来显著效
果。”基里洛夫称。

据新华社此前报道，2022 年 9 月，俄罗斯向
联合国提供的一份文件显示，美国专利商标局
于 2015 年 3 月授予一项专利，无人机可将大量
携带病原体的蚊子运送到特定区域，释放蚊子
致使特定人群感染烈性传染病，从而达到“低
成本传播致死性疾病”并使对方瘫痪的目的，
一旦“调整或清除法律限制”，该技术可立即用
于军事用途，成为比现有最先进武器更为有效
的“工具”。

（据海外网、环球网）

6月19日下午，河南一中等专业学校请上万
师生免费“吃席”，火遍全网。6 月 20 日，郑州商
业中等专业学校工作人员回应说：“这是学校组
织的庆端午活动，也给厨师专业的学生提供了实
践机会。”

从视频中可以看到，同学们在欢快庆祝节
日，宴席中有让人唇齿留鲜的盐酥鸡，鲜香丰美
的凉拌牛肉，清甜爽口的黄桃罐头，软糯香甜的
粽子、秀色可餐的慕斯甜点以及葱拌猪头肉、四

喜丸子、孜然肉片、酸汤酥肉、松仁玉米等菜品。
此外，学校还为师生准备了专属粽子，庆祝即将
到来的端午节。

该校李老师表示，因为过端午，就在广场
上摆了近千桌饭菜，每桌有十几个菜，请所有
在校的师生就餐过节。从 2017 年开始每年的
端午节、中秋节和元宵节都会这样做，学生们
都很开心。

（据海报新闻、新京报）
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7月1日起深圳跨境高铁开行密度加大
深圳北至长沙南G6012/7次运行区段延长至醴陵东
深圳北至长沙南G6021/32次运行区段延长至韶山南

俄罗斯生物防护部队司令称

美方可用无人机投放毒蚊子叮咬“敌方”士兵

学校摆近千桌请师生吃席过端午
每桌十几个菜，现场壮观

072023年6月21日 星期三
责任编辑/谭 筱 美术编辑/王 玺 校对/邓建平 鹿鸣

一场特别的圆桌会议
2012班 程乐瑶 证号：23042560281 指导教师：张蓉
星期五下午三点，我们十个小记者戴好装备，排着整齐的队

伍走进报告厅，有序坐好，等待一场特别的圆桌会议。
这一次，我们的采访对象是我们敬爱的彭校长，小记者们的

问题五花八门，有的问暑假应该怎么安排最好？有的问操场的跑
道为什么会掉色？还有的问为什么这个学期流动红旗展示栏不
用了？彭校长都一一耐心地回答了我们。

圆桌会议结束了，我切身体会到了作为记者现场采访时的紧
张和不安,更让我深深体会到作为记者必须拥有强大的知识库，这
样才能随时向采访对象提出有意义的问题。同时也让我更加佩
服彭校长，她对我们的各种提问对答如流，这不正说明彭校长知
识渊博、思维敏捷，不愧是我们大家都敬爱的彭校长，是我们学习
的榜样！

我和校长的圆桌座谈会
一次充满惊喜的体验
2010班 李胤廷 证号：23042560262

指导教师：吴芸
6月16日，一场由我们校园记者专访彭校长的圆桌

会议，如期在市二中附小举行。对我而言，这次采访，
既是一次挑战，更是一次充满惊喜的体验。

思来想去，我还是自信地举起了手，这下真的轮到
我采访彭校长了！我小心翼翼地拿着采访本，说：“校
长好！请问为什么学校要组织我们进行大课间活动
呢？”彭校长一听，眼睛里顿时闪烁出赞赏的光芒，只见
她笑着说：“你提出了一个让我骄傲的问题，学校组织
大课间锻炼，是为了同学们的身体健康，增强体能，更
是我们学校课程、学校教育中非常重要的一部分。同
学们要做到德智体美劳全面发展，大课间是少不了的
……”听着彭校长的回答，我才恍然大悟，才知道大课
间的重要，也才明白学校老师们的良苦用心，大家听了
更是忍不住纷纷点头。

这次采访，真是一次“惊喜之旅”！其中最触动我的，是
我们的彭校长如此认真负责，对我们学生真是百分之百的
关心和爱护。我们应该认真学习，不断进步，追求卓越！

激动人心的采访
2008班 覃琬婷

证号：23042560250 指导教师：张倩
会议开始了，大家都安静地围着

彭校长坐。此刻我的内心很纠结，既
想举手发言，又害怕出错。但是我终
究还是举起了小手，彭校长用她充满
期望的眼神看向了我，示意我提问：

“彭校长好，我是来自2008班的小记者
覃琬婷。一直以来，学校的社团丰富
精彩，共有100多项。您为什么要在学
校开设社团呢？”彭校长想了想，带着
笑容回答：“我们的社团开设在每天下
午 3 点半，每一位同学都有自己的天
赋，开设社团就是为了让同学们发挥
各自的特长和爱好。”

会议结束后，我长长地舒了一口
气，虽然这场会议只有短短的30分钟，
但也让我体验了记者的职责与使命，
也明白了校长的良苦用心。

记第一次圆桌会议
1811班 谭云菲 证号：23042560122

指导老师：江智星
现在开始我们的提问环节。”校园记者们都

举起了手，“你来。”随着彭校长的点名，我立马
调整好状态，开始提问：“彭校长您好，我是小记
者谭云菲，很荣幸今天能够采访您。在我们建
设美好校园的过程中，也避免不了一些‘小瑕
疵’，比如，每次上完体育课或者做完大课间操
后，我发现许多同学，包括我的鞋子上都会染上
蓝色。后来经过观察，我们了解到是因为操场
地漆掉色而产生的染色。对于这个问题，您了
解过吗？您有什么改善方法呢？”彭校长听完
后，面色有些为难：“对于这个问题呢，我们确实
有注意到。在当初建校时，我们是经过讨论而
选用这种颜色和这种材料来建造操场跑道的，
可是经过‘岁月的洗礼’，它已经出现掉色情
况。但这种材料对人体无害，以后我们学校在
财力允许的情况下，一定会解除大家的烦恼，让
大家不会再被这个问题所困惑。”彭校长微笑着
点了点头，眼神愈发坚定。

我认为，在这场圆桌会议中，不仅锻炼了我
的胆量，还提高了我采访的经验，这次圆桌会议
必将成为我最深刻、最难忘的校园记者经历。

与校长“面对面”
1811班 雷浩泽

证号：23042560124 指导老师：江智星
在校园生活中，同学们很难有机会与校长

亲密接触，可是今天，我却有幸通过“圆桌会
议”第一次和校长“面对面”畅聊。

只见彭校长满面春风地走了进来，微笑示
意我们入座后，彭校长就开始问我们问题。彭
校长始终保持着微笑，而我，虽然勇敢地回答
了几个问题，可还是十分紧张。

到了我们提问的环节了，校长环视一周
后，目光停留在我身上，伸出手，对我做了一个

“请”的手势。我紧张地拿起话筒，将我要反映
的问题说给彭校长听，在我说的时候，其他十
位小记者的眼睛全部望向了我，如同十盏聚光
灯一般，让我倍感压力，可一看见彭校长那灿
烂的微笑，我又觉得轻松了许多。可是，出乎
意料的事发生了，彭校长竟高度重视我提出的
问题，还接受了我的建议。我心里欢快极了，
之前所有紧张和不安的情绪，全都一扫而光！
感觉我还可以继续站起来滔滔不绝地发言呢！

这次圆桌会议十分成功，相信参加会议的
我们都各有收获，对于我而言，最大的收获就
是在提问中找到了自信，变得更加大方，勇敢！

美美的体验
满满的收获
2104班 谭梓煜

证号：23042560356
指导老师：宁秋霞

期待已久的采访校长的圆桌
会议终于开始了，小记者们争先
恐后地举手示意向彭校长提问，
有关“公共财物的问题”“假期的
问题”“科技发展的问题和学校未
来的发展”等等，彭校长都十分耐
心地一一解答，并承诺尽快制订
方案解决和改进当前面临的问
题。

会议结束后，彭校长邀请我
们一起合影留念。此时我看到窗
外盛开的鲜花，香味早已
飘进了圆桌会议室，每个
人的脸上都洋溢
着灿烂的笑容。

愉快的座谈会
2106班 张涵逸

证号：23042560369
我们在记者姐姐和老师的带

领下，来到了会议室。我心里既
兴奋又激动，不一会儿，只见彭校
长神采奕奕地走了进来，她亲切
温和地跟我们打招呼，我的紧张
情绪顿时一扫而光。接下来，大
家开始踊跃提问。

有同学最先问道：“彭校长，
暑假即将来临，请问您对我们的
暑假有哪些建议呢？”彭校长回答
说：“暑假既要放松，也要搞好学
习。”又有同学指出：“彭校长，学
校大厅那里的墙上有流动红旗的
表，有些同学喜欢乱摆那些小旗
子，能不能加强防护，下个学期继
续使用呢？”彭校长严肃地回答
道：“这件事情会高度重视，下个
学期一定能继续使用。”

欢乐的时光总是过得很快，
尽管同学们提出了各种问题，但
是彭校长都一一耐心地解答着，
采访结束了，我深深地体会到，能
在这样的校园中学习，真是太幸
运了！

圆桌会
2103班 邹雨橙 证号：23042560344

第一次和校长近距离接触的圆桌会开始了，我发现彭校长特
别和蔼可亲。我们从机械的话题开始，到聊中国科技的进步，再
到我们学校课后社团的设立，最后是校园内公共设施的维护，彭
校长都一一给我们做了详细的科普和耐心的答复。其中，让我印
象最深刻的是有一位同学问：“我们学校为什么会设立社团呢？”
彭校长说：“每位小朋友都有自己的天赋，学校设立了社团课程，
这样每位小朋友都可以根据自己的兴趣爱好去选择自己喜欢的
社团，找到自己的特长。”

学校尊重我们每个人的特点，寓教于乐，让我们感到很幸运。

校园记者与校长彭小英对话。贝国华/摄

圆桌会议圆满结束，校长彭小英与校园记者们合影。贝国华/摄


